

Comité : Comité de l'enseignement en santé mentale

Date : Jeudi, le 30 avril 2015

Heure : **12h15 à 13h15**

Lieu : **Salle S-706**

Personnes présentes

Dre Isabelle Tardif, directrice du programme de résidence

Mme Catherine Quesnel, co-présidente du comité

Dre Marie-Joyal, co-présidente du comité

Dre Nesrine Hamila (Amos)

Dr Danny Castonguay (Notre-Dame)

Dre Isabelle Hébert (Sacré-Cœur)

Mme Mylène Héroux, coordonnatrice académique

Sont excusé -e-s

Dr Martin Potter (Maria)

Dre Dominique Imbeau (Maria)

1. 12h15 : Ouverture de la rencontre et accueil des nouveaux membres (5 minutes)

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour du 30 avril 2015 (5 minutes)

L'ordre du jour est adopté à l'unanimité avec l'ajout des points suivants :

- l'enseignement de la médecine de dépendances
- suivi du sondage aux résidents

3. Réflexion quant aux impacts du nouveau Cadre de gestion des GMF-U sur l'enseignement de la santé mentale

Dre Tardif informe les membres du comité que Dr Pelletier s'adressera à la Table des professionnels de la relation d'aide pour faire une mise à jour du dossier PL 20 et du Cadre de gestion GMF-U. Le point sera donc discuté lors de cette rencontre puisque les membres du comité y sont invités.

Faculté de médecine

4. **Questionnaire aux résidents II (juin 2015) et sondage aux DLP (décembre 2015)**
Le point est reporté à l'automne 2015

5. **Varia :**

5.1 **Suivi du sondage aux résidents-Dre Hamila**

Suite au sondage remis aux résidents, Dre Hamila informe les membres du comité que les résultats démontrent que les résidents souhaitent davantage d'expositions aux troubles alimentaires et aux troubles de dépendances.

Dre Tardif informe les membres du comité que des formations sont prévues à cet effet.

Troubles alimentaires

Dre Tardif informe les membres du comité qu'il y aura un atelier de prévu lors d'une journée académique en fin de résidence (R2) d'une durée de 1h30-2h. Celle-ci sera donnée par l'ANEB (Anorexie et boulimie Québec) en 2016. Les objectifs de la formation sont :

- présenter les signes et symptômes des gens qui ont des troubles alimentaires ;
- donner les orientations à prendre pour aider ces gens ;
- faire connaître les ressources disponibles pour la prise en charge conjointe.

.Questions / commentaires des membres du comité

- Est-ce que la formation va couvrir les problèmes chroniques reliés aux troubles alimentaires ?
- Est-ce que la formation va inclure un volet médical pour rejoindre l'aspect diagnostic et pour rejoindre le point pharmaco ?
- Dre Joyal suggère de transmettre les coordonnées du Dre Mimi Israel à Dre Leblanc afin de compléter la formation par rapport au degré d'implication des médecins de famille dans l'implication du suivi de personnes atteintes de troubles alimentaires et de la médication qui peut être prescrite en première ligne.

Troubles de dépendances

Dre Tardif informe les membres du comité que de plus en plus de résidents demandent des stages à option dans ce secteur de soins et le collège des médecins a fait une demande pour que la compétence sur la toxicomanie soit intégrée au cursus.

De ce fait, le comité pédagogique a fait une recommandation d'un plan sur 5 ans qui a été accepté au comité du programme.

Dre Tardif présente le document aux membres du comité. (voir présentation PP)

Questions / commentaires des membres du comité

- Est-ce que la formation donnée pour la prescription de méthadone est seulement pour la clientèle des toxicomanes ou également la gestion de la douleur chronique ?
- Est-ce que la formation donne le droit de prescrire la méthadone, peu importe les indications ?
- Quelle est l'implication de la formation sur la prescription de la méthadone ?
- Est-ce que tous les résidents doivent être obligatoirement formés ?
- Est-ce qu'il serait pertinent d'ajouter d'autres dépendances comme l'alcool ?
- Comment les formations seront-elles intégrées ?

Le comité de l'enseignement en santé mentale accepte la création du sous-comité en toxico et réfléchira aux points ci-haut mentionnés.

5.2 Questionnaire sur l'enseignement en santé mentale

Le comité recommande d'ajouter une question sur la toxicomanie au niveau du sentiment de compétences et de l'exposition. Les membres du comité sont invités à donner leurs recommandations qui seront discutées au prochain comité pédagogique.

6. 13h15 : Levée de la réunion